
タウンミーティング 議事要約 

 

テーマ：市川市の子育て支援について 

日時：平成 30年 7月 22日（日）午前 10時～午前 11時 30分 

場所：大野公民館 

参加者：約 50人 

 

＜1＞大柏橋の渋滞について 

参加者：3・4・18号が開通したことで大柏の道路が非常に混むようになった。私たちは大

柏川の管理道路を歩いているが、その管理道路を頻繁に車が通って、大柏橋の手前のとこ

ろから合流するので混雑が酷いし、あぶない。「管理道路で一般車は通行できません」との

看板を出すことはできないか。 

市長：渋滞がなくなるように努力したい。車をどう流すかも大事だが、歩行者や自転車利

用者が安全に通行できることが大事だと考えている。大柏橋の渋滞は課題として認識して

いる。 

 

＜２＞AI等の活用、父親の教育について 

参加者： 

①AI等の活用により便利になるとのことだが、子育てにどんなメリットがあるか？ 

②父親を教育する機会を設けてほしい。 

市長： 

①まだ具体的なアイディアはない。教育部門で提案があるのは教員の業務効率化について

である。LINEについては市の一つの窓口として、セキュリティの問題が解決できれば非常

に役に立つと思っており、窓口待ち時間の解消、その他さまざまなことに活用できると考

えている。 

②父親の啓蒙はとても大切だと考えており、父親の子育て参加は当たり前だと思っている。

今後父親と子どものイベントや講座の開催を検討していく。 

 

＜３＞市役所との連絡について 

参加者：公的なサービス提供であるならば、電話相談にはフリーダイヤルの活用を検討で

きないか。 

市長：フリーダイヤルは難しいが、LINE を活用して通話したり、SNS での問い合わせな

ど代替手段があると思う。 

 

＜4＞小中学校における特別教室等のエアコン設置について 

参加者：小中学校の理科室や家庭科室といった特別教室にもエアコンの設置を希望する。 



市長：先日、市内の中学校を視察した際、図工室にエアコンが無く、扇風機を使っていた。

命にも関わることなので、早めに対応したい。しかし、今後、学校の建替えを控えている

ため、せっかく設置したエアコンをすぐに処分するという無駄が発生しないよう、冷風機

等、すぐに使える器具を含めて設置を検討したい。 

 

＜5＞中学校の服装について 

参加者：娘が通学する中学校では生徒は制服の下に体操着を着て、登下校している。先日、

校外学習でも制服の下に体操服を着て活動したと聞いた。暑い中、歩き回っており、熱中

症の危険もあるので、体操服着用についての疑問を担任に伝えると「慣例です」と回答さ

れ、真摯な姿勢が見られないので、改めて考え直してほしい。 

市長：状況を確認し、対応していく。 

 

＜６＞人材確保について 

参加者：デジタルトランスフォーメーションへの取り組みや、9 時 17 時の開庁時間以外の

業務を検討する場合、人材確保について課題となると推測できる。市の中心的な業務以外

を切り出してもらえば民間企業の人間でもお手伝いできると思う。テレワークしやすい環

境を作るなどしてもらえれば、そうしたこともやり易い。 

市長：市の働き方改革として民間への委託等も必要だと思っている。今後自前主義で仕事

をするのではなく、官と民の間の領域についてもみなさんの空いた時間で、持っているも

のを街に還元していただくことで、市民に良い環境がつくれると考えている。テレワーク

については、子どもの近くで働けるなど子育て支援策の一つとして、また電車通勤の混雑

緩和策として検討していく。 

 

 

＜7＞緑地保全、公園の減少について 

参加者： 

①公園や緑地等の保全を要望する。 

②ボール遊びができる等利用制限のない公園や、衛生的に利用できる砂場の整備を進めて

ほしい。 

市長： 

①市の緑地保全については行政の努力が必要であり、緑地や景観を守るために、どのよう

な法整備、条例が必要なのか検討を始めている。 

②ボール遊びできるような、思い切り遊べる公園や学校の校庭等の確保を検討していく。 

 

＜8＞保育園の駐車場について 

参加者：公立保育園送迎の際、園の駐車場を利用し車で送迎を行っていたが、駐車場廃止



の連絡があり対応に困っている。駐車場がなくなると入園時の利用状況と異なるため、転

園を検討しなければならない場合もある。入園時の状況を卒園時まで確保することはでき

ないのか。 

市長：よく調べて善処する。 

 

＜9＞施設の充実ついて 

参加者： 

①市の施設であるのに駐車場がないところが多く、子連れだと利用し辛いので改善を要望

する。また、そのような利用に制限のある施設で子育てイベント等行わないでほしい。 

②保育園の園庭開放を増やしてほしい。 

③周産期医療センターや産後ケアセンターを設立してほしい。 

市長： 

①駅周辺の施設については駐車場の確保が難しいため、有料の駐車場を利用していただか

なければならない。車で行ける場所でのイベントについては検討していく。 

②随時改善し、利用しやすくなるよう鋭意行っていく。 

③周産期のケアは、今後子どもの施設充実を検討しており、その内容を含め検討していき

たい。 

 


